



## Zehn Jahre, Zehn Nationen: Eine Initiative

Dieses Jahr feierte die Combined Space Operations (CSpO) Initiative zehn Jahre der Zusammenarbeit in der Führungsrolle als verantwortungsbewusste Weltraumakteure.

Die CSpO-Initiative schafft und verbessert Zusammenarbeit und Koordination im Bereich Weltraumaktivitäten mit nationalem Sicherheitsbezug. Sie ist auf zehn Partner angewachsen: Australien, Kanada, Frankreich, Deutschland, Italien, Japan, Neuseeland, Norwegen, das Vereinigte Königreich und die Vereinigten Staaten von Amerika.

Der Weltraum ist integraler Bestandteil unseres gemeinsamen Wohlstands und unserer gemeinsamen Sicherheit.

Weltraumsysteme und weltraumgestützte Dienste erfordern einen gesicherten Zugang zum Weltraum sowie die Freiheit, im Weltraum zu operieren.

Die Sicherheit und Stabilität des Weltraums sind jedoch gefährdet. Wir sind der Sicherstellung der rechtmäßigen und nachhaltigen Nutzung des Weltraums und der Konfliktprävention verpflichtet.

Im Laufe der Jahre haben wir gemeinsame Anstrengungen unternommen, um sich rapide entwickelnde Herausforderungen und Möglichkeiten zu meistern und resiliente, agile, sichere und interoperable Fähigkeiten bereitzustellen.

Deutschland als Partner der CSpO-Initiative freut sich auf eine Fortsetzung der Zusammenarbeit, um verantwortungsbewusstes Handeln zu demonstrieren und die Sicherheit und Stabilität der Dimension Weltraum zu fördern.

## Ten Years, Ten Nations: One Initiative

This year, the Combined Space Operations (CSpO) Initiative celebrated ten years of working together to lead as responsible space actors.

The CSpO Initiative generates and improves cooperation and coordination of national security space activities. It has grown to ten partners: Australia, Canada, France, Germany, Italy, Japan, New Zealand, Norway, United Kingdom, United States of America.

Space is integral to our shared prosperity and security. Space systems and services require assured access to, and freedom to operate in space.

However, the security and stability of space are at risk. We are committed to ensuring the lawful and sustainable use of space, and the prevention of conflict.

Throughout the years, we have pursued collaborative efforts to meet rapidly evolving challenges and opportunities, and to deliver resilient, agile, secure, and interoperable capabilities.

Germany, as a CSpO Initiative partner, looks forward to continued cooperation to demonstrate responsible behaviors and the promotion of a secure, stable, and safe space domain.